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07.07.2022 

Protokoll der Spartenversammlung der Handball Sparte im Geschäftsjahr 2021/2022 

Datum: 
23.06.2022 

Beginn:  
19:30 Ende:  21:05 Ort:   Schulungsraum, 

Stadtsporthalle 

Anwesende: 
Jörg Schafft, Ole Fornefeld, Tjark Fornefeld, Kristin Droste, Ines 
Droste, Maria Fuß, Lenja Wesemann, Anne Birkhahn, Joel Weber, 
Monika Kramer, Nina Gentz 

TOP1: Begrüßung und Allgemeines 
• Der Spartenleiter eröffnet die Spartenversammlung um 13:39 Uhr und begrüßt

die anwesenden Mitglieder.
TOP 2: Feststellung der Anwesenheit und der Stimmberechtigung 

• Der Spartenleiter stellt die Beschlussfähigkeit fest, alle 11 anwesenden
Mitglieder sind stimmberechtigt. Gegen die Beschlussfähigkeit werden keine
Einwände erhoben.

TOP 3: Genehmigung des letzten Protokolls sowie der Tagesordnung 
• Das Protokoll wurde auf der Homepage des TSV zur Einsicht veröffentlicht. Es

gab keine Rückfragen, das Protokoll wird mit einer Enthaltung genehmigt.
TOP 4: Bericht des Vorstandes: 

• a. Spartenleitung
Die Saison begann mit dem Regionsstaffeltag. Dieser fand online statt und Joel
nahm für die Senioren und Lenja für die Jugend teil, um die geeigneten Staffeln
für die Mannschaften zu wählen.
Im September startete die Vorbereitung mit einigen Testspielen für die Herren
und Damen. Zu Saisonbeginn musste dann ein allgemeines Hygienekonzept für
die Halle vom TSV erstellt werden.
Im November wurde der Spielbetrieb bis Februar eingestellt. Ende Oktober
sollten auch die Berichte und Bilder fürs Vereinsheft eingereicht werden. Hierbei
noch einmal herzlichen Dank an Jörg für die Fotos die er fürs Vereinsheft
beigesteuert hat. Durch den Lockdown blieb dann auch etwas Zeit für andere
Dinge. Joel und Walter waren im Dezember zu einer Trainerweiterbildung, die
Kathrin kurzfristig absagen musste. Es wurden neue Leibchen für die Jugend
und die Senioren angeschafft. Der geschäftsführende Vorstand hat sich zur
besseren Zusammenarbeit eine Cloud erstellt, in der wichtige Dateien
eingestellt werden. Die Cloud hat sich bewährt und weiterentwickelt, so dass
auch Trainer einen Bereich bekommen haben, in dem Trainingsmaterial
eingestellt werden kann. Es gab auch eine Anmeldung im Onlineportal des DHB
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mit einmaligen kosten von 20,00 €, wo ebenfalls Trainingsmaterial bereitgestellt 
wird. Auch hierfür haben die Trainer einen Zugang.  
Nach Ende des Lockdowns musste ein spezielles Hygienekonzept auf 
Grundlage der Vorgaben des HVN erstellt und online gestellt werden. Im 
Februar startete dann endlich der Spielbetrieb mit einer allgemeinen Testpflicht. 
Leider gab es trotz der „allgemeinen“ Freigabe des Spielbetriebs viele Absagen 
und Verlegungswünsche. An dieser Stelle einen Riesendankeschön an Lenja 
für den enormen administrativen Aufwand. 
Trotzt der allgemeinen Widrigkeiten wurden im Februar 250 Flyer zur 
Mitgliedergewinnung gedruckt.  
Im März fand für die ersten bis vierten Klassen der Grundschule Münchehagen 
ein Tag mit Kathrin, Walter und Joel statt. Es wurde ein Parcours aufgebaut und 
Urkunden verteilt. Das Resultat war, dass seither ca. 10 Kinder beim 
Minitraining dabei sind. Im April haben Alina, Rhea, Ole und Tjark gemeinsam 
mit Joel einen Tag bei der Kindersportwoche des TSV begleitet. Ein weiteres 
Jugendprojekt fand im Mai in Kooperation mit der OBS statt. Es gab 3 
Handballprojekttage die von Walter, Joel und Alina begleitet wurden. Es wird 
überlegt nach den Sommerferien so ein Projekt noch einmal für jüngere 
anzubieten. 
Des Weiteren fand im April noch der außerordentliche Staffeltag in Misburg 
statt, an Joel teilgenommen hat. Im Endspurt vor der Sommerpause mussten 
die Mannschaftsmeldungen für die kommende Saison geplant und besprochen 
werden. Die Herren werden eine Spielgemeinschaft mit Neustadt bilden. Joel 
nahm als Moderator ein einem Trainingsabend der C-Jugend teil um deren 
Meldung zu Trainingszeitproblem zu besprechen. Im Anschluss an die Planung 
der kommenden Saison haben sich Lenja und Joel mit den anderen Vereinen 
getroffen um den neuen Hallenplan aufzustellen. Am 09.06. gab es zum 
Abschluss eine gemeinsame Fahrt zum GWD Spiel, was für alle Beteiligten ein 
großer Spaß wurde, da die Mannschaft den Klassenerhalt schaffte. Für die 
Planung zukünftiger Ausflüge wurde angemerkt, dass Wochenenden besser 
wären, wenn die Rückfahrt erst so spät erfolgt.  
Auch beim Dorffest an deren Organisation und Durchführung Lenja und Tin 
involviert waren, haben die Mitglieder der Handballsparte Ihren Beitrag geleistet 
und die beiden unterstützt. Die Lebendkickermannschaft erzielte leider nur den 
vorletzten Platz.  

• b. Kassenwart
Alles wie immer, der eingereichte Haushaltsplan wurde gekürzt, dass Budget
hat trotzdem gereicht. Es wurden 4000,00 € angefordert, davon erhält der TSV
einen Teil zurück. Die Strafen beliefen sich auf 70,00 € für Spielverlegungen
und ein fehlendes Passbild, sowie 400,00 € für fehlende Schiris.
Die Kassenprüfung hat am 20.06. stattgefunden und wurde von den
Kassenprüfern als richtig geführt abgezeichnet.
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Der Antrag auf Entlastung des Kassenwarts wurde einstimmig angenommen. (3 
Enthaltungen) 

• c. Spielwart
Es wurden Herren/Damen/A-Jugend w./C-Jugend w-/D-Jugend w. und D-
Jugend m. gemeldet und die A und die D-Jugend w. wieder zurückgezogen. Die 
Spielplan Einteilung war gut zu meistern, die größte Arbeit kam durch die 
Unterbrechung und Neuorganisierung. Was aber in guter Abstimmung mit den 
Trainern auch zu bewältigen war. Für die kommende Saison sind gemeldet: D-
Jugend m./B-Jugend w./Herren und Damen, da abmelden von gemeldeten 
Mannschaften innerhalt der Frist zwar kostenlos ist, aber die Schiris trotzdem 
gestellt werden müssen. Eventuell erfolgt noch eine Ummeldung der B in eine
C-Jugend. Der Staffeltag ist in zwei Wochen und alle Mannschaften wurden in 
der untersten Klasse gemeldet.

• d. Jugendwart
Das erste Jahr war erstmal eine „Findungsphase“ in der sich erstmal alles 
angeschaut wurde, um den Posten zu verstehen. Die organisatorischen 
Aufgaben wurden noch von Joel übernommen.

• e. Schiedsrichterwart
Die meisten Dinge hat Joel erledigt und über sein Vorgehen informiert. Wir 
haben weiterhin das Problem, dass wir zu wenig Schiedsrichter haben, 
weswegen die Damen noch einmal angesprochen wurden, ob Sie nicht 
Interesse hätten, da es sehr schwer ist neue Schiedsrichter zu finden. Es wurde 
auch über das Modell des Jugendschiedsrichters gesprochen. Dieses ist ein 
Angebot für Jugendliche zwischen 12 bis 15 Jahren, bei dem immer ein 
erfahrener Schiedsrichter mit dabei ist und nur Spiele bis zur D-Jugend 
gepfiffen werden. Hierfür gab es eine Interessentin aus der Jugend, aber 
Genaueres ist noch nicht bekannt. Insgesamt wurden nur zwei Spiele 
abgegeben und die 3 vorhandenen Schiedsrichter haben 38 Partien geleitet.

TOP 5: Bericht aus den Mannschaften durch die jeweiligen Verantwortlichen 
• Männliche D-Jugend: Da es zwischenzeitlich spielertechnisch sehr knapp war, 

haben wir durch Aushänge nach neuen Spielern gesucht und auch welche 
gefunden. Die Mannschaft wurde zusätzlich durch drei Mädchen ergänzt, deren 
Mannschaft zurückgezogen wurde. Anfangs war das neue Spielsystem über 
das ganze Feld etwas schwer zu vermitteln, doch auch wenn leider kein Spiel 
gewonnen wurde, knickte das die Stimmung in der Mannschaft nicht. Man 
konnte von Spiel zu Spiel Fortschritte und eine stetige Entwicklung der Kids 
erkennen. Zum „Abschluss“ gab es noch einen Wochenendausflug zu einem 
Beachhandballtunier.

• Weibliche C-Jugend: Es waren insgesamt nicht so viele Mannschaften (9). 
Insgesamt wurden 2 Spiele gewonnen. Bis zu Beginn der Tanzschule waren 
fast immer alle beim Training, nun wurde die Trainingszeit auf Montag gelegt.
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Problem 1 ist, dass 4 Spielerinnen nächste Saison in die B-Jugend hoch 
müssen, darunter auch die Torfrau. 8 Mädchen können in die höhere 
Altersklasse.  Problem 2 ist, dass Kathrin aufhört und Moni nicht allein 
trainieren möchte. Beide Probleme sind noch in Klärung. 

• Herren: Die Trainingsbereitschaft hat noch Luft nach oben, es sind meist nur
3-4 Spieler. Auch bei den Spielen kam man meist nur auf 7 Spieler, deswegen 
sind sie ganz froh und dankbar über die Möglichkeit, jetzt eine MSG zu gründen 
und dadurch mehr Spieler zu haben.

• Damen: Wie bei allen anderen war es schade, dass es kaum Spiele gab. Die 
Trainingsbeteiligung bei uns ist auch eher durchwachsen, es gibt einen 
Grundkern der immer da ist. Zwischenzeitlich hatten wir ein paar Neue, die aber 
alle wieder aufgehört haben. Das größte Problem ist der fehlende Torwart.

Jörg Schafft muss die Versammlung leider verlassen. 
TOP 6: Bericht des Kassenprüfers 

• Die Kassenprüfer haben bei der Prüfung der Kasse keine Fehler festgestellt
und wie oben geschrieben, die Entlastung des Kassenwarts beantragt.

TOP 7: Wahlen 
Zu wählen sind: 

• Spartenleiter: Joel Weber, mit 1 Enthaltung
• Kassenwart: Kristin Droste, mit 1 Enthaltung
• Jugendwart: Tjark Fornefeld, mit 1 Enthaltung
• Spielwart: Lenja Wesemann, mit 1 Enthaltung
• Schiedsrichterwart: Jörg Schafft, einstimmig
• 1. Kassenprüfer: Nina Grenz, mit 2 Enthaltungen
Alle nominierten und gewählten Personen haben ihr Amt 
angenommen.

TOP 8: Mannschaftsmeldung für die Spielzeit 2022/2023 
In der kommenden Saison werden folgende Mannschaften gemeldet: 

1. mD-Jugend (Regionsklasse)
2. wB-Jugend (Regionsliga)
3. Damen (Regionsklasse)
4. Herren (Regionsklasse)

TOP 9: Schiedsrichtermeldungen für die Spielzeit 2022/2023 
• Die Pflichtschulung die 3 Stunden plus Prüfung umfasst, werden von Joel, 

Alina und Tjark noch Ende Juli absolviert.
TOP 10: Termine und Verschiedenes 

• Die Ehrenamtlichen werden von der Sparte am 03.07.22 ins Golfplatzrestaurant
zu einer „Dankeschön-Party“ eingeladen.

• 09.07.22 Staffeltag
• Beachhandballturnier in Warmsen 29.07.22
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• Joel hat einen Flyer für Bannerwerbung auf den Bänken rumgezeigt, da das 
Aufhängen von Werbung an den Hallenwänden problematisch ist.

• Es wurde der Wunsch nach einem Funturnier geäußert. Allerdings war Ostern 
kein guter Termin, vielleicht Anfang Januar.

Der Spartenleiter bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Versammlung. 

Für die Richtigkeit 

Joel Weber Anne Birkhahn 
Spartenleiter Protokollant  

im Original gezeichnet 




